

ZKB: Die neuen Privatkontogebühren im Vergleich

Freitag, 20. September 2013 09:12



Anfang 2014 verdoppelt die Zürcher Kantonalbank ihre Privatkonto-Jahres- und Maestro-Karten-Gebühren für Privatkunden. Damit wird das Staatsinstitut relativ teuer.

Die Zürcher Kantonalbank (ZKB) hat ihre Privatkunden in einem Schreiben über die ab 1. Januar 2014 geltenden neuen Privatkonto- und Maestro-Karten-Gebühren informiert (*mehr*). Die Jahresgebühr für das Privatkonto beträgt neu 12 statt 6 Franken. Die Maestro-Karte kostet zusätzlich neu 40 statt 20 Franken jährlich.

Eher teuer

Zu diesem Schluss kommt die Online-Vergleichs-Plattform *Moneyland.ch*. Sie hat die neuen Gebührenstrukturen analysiert und anhand von verschiedenen Nutzungsprofilen mit der Konkurrenz verglichen.



«Dabei zeigt sich, dass das ZKB-Privatkonto-Angebot als Einzelprodukt eher teuer zu stehen kommt», sagt **Benjamin Manz** (*Bild*), Geschäftsführer von Moneyland.ch.

Für einen Durchschnittsnutzer mit einem durchschnittlichen Kontostand von 5'000 Schweizer Franken schlägt das Privatkonto mit Maestro-Karte (Bargeldbezugsgebühren im In- und Ausland sowie

Zahlungsverkehrskosten mit eingerechnet) mit 954,75 Franken für fünf Jahre zu Buche, wobei die Zinsen in der Höhe von 12,50 Franken (für einen Zinssatz von momentan 0,05 Prozent) bereits abgezogen worden sind.

Manz stellt fest: «Über die Hälfte der analysierten Privatkonten von Schweizer Banken sind günstiger.»

Mit einem Wechsel Geld sparen

Vielnutzern mit einem Kontostand von 20'000 Franken kommt das ZKB-Privatkonto-Angebot mit Gesamtkosten in der Höhe von 415 Franken pro Jahr noch wesentlich teurer zu stehen – in 5 Jahren sind das nach Abzug der Zinsen 2'073 Franken (Bargeldbezugsgebühren im In- und Ausland sowie Zahlungsverkehrskosten mit eingerechnet).

Mit einem Wechsel vom ZKB-Privatkonto zum preisgünstigsten Angebot können Vielnutzer in fünf Jahren über 1'300 Franken sparen – Durchschnittsnutzer mit einem Kontostand von 5'000 Franken immerhin noch fast 500 Franken. «Ein Wechsel kann sich also lohnen», sagt Manz.

Die Alternative: ZKB-Inklusiv-Pakete

Nicht von der Preiserhöhung betroffen sind die ZKB-Inklusiv-Pakete, welche neben dem Privatkonto mit Maestro-Karte auch ein Sparkonto Plus und eine kostenlose Kreditkarte umfassen:

- ▶ Paket «ZKB inklusiv» (mit Standard-Kreditkarte): Gebühren von 120 Franken pro Jahr, oder 96 Franken pro Jahr, falls das Gesamtvermögen mehr als 7'500 Franken beträgt oder eine Finanzierung bei der ZKB abgeschlossen wird.
- ▶ Paket «ZKB inklusiv Gold» (mit Gold-Kreditkarte): Gebühren von 216 Franken pro Jahr, oder 168 Franken pro Jahr, falls das Gesamtvermögen mehr als CHF 15'000 beträgt oder eine Finanzierung bei der ZKB abgeschlossen wird.
- ▶ Paket «ZKB inklusiv Platinum» (mit Platinum-Kreditkarte): 504 Franken pro Jahr oder 384 Franken pro Jahr, falls das Gesamtvermögen mehr als CHF 30'000 beträgt oder eine Finanzierung bei der ZKB abgeschlossen wird.